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2023-24 R.I.会長

ゴードン．Ｒ．マッキナリー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／石　岡　幸　雄
副会長／萩　原　敬一郎
幹　事／南　出　雅　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

・理事会報告　
　①　曽我会員が次年度地区インターアクト委員長に決定
　②　米山カウンセラーが窪田会員に決定（２年間）
　③　3月IMは全員登録
　④　6月東クラブ40周年記念全員登録
　皆さんこんにちは。本日の例会は、ガバナー補佐、田中
様の公式訪問例会ですが、新しい試みとして、オンライン
での参加となっております。後ほど、卓話をよろしくお願
い致します。
　本日は、私の専門である宝石の話を致します。私が自社
に入社して35年になりますが、15年前に宝石の鑑定士の
資格を取得いたしました。（大阪のジュエリー・ビジネス・
スクール）鑑定士とは、宝石の種類、品質、本物か模造品
かを鑑定します。そして、その宝石がどれくらいの価値（一
般小売価格）があるかを査定します。みなさん、宝石の価
値は何で決まるかわかりますか？宝石の価値は3つの要素
で決まります。
　まず1つ目が、品質です。その宝石がどんな宝石で、ど
のくらい綺麗か、そして大きさも重要です。宝石の大きさ
は重さで表し、1カラットは0.2グラムになります。
　2つ目が、需要です。その宝石を欲しいという人がどの

くらいいるか？つまり人気度です。時代によって変化する
事も多いです。
　3つ目が、出現率です。その宝石がどの位産出されるか？
採れる量によって、希少性が大きく変わってきます。少な
いと価値は上がり、採れ過ぎると価値は下がります。
　最近では宝飾品も買い取り業者が増え、その買い取った
商品が中古品として、還流するようになってきました。そ
の中でも高品質で価値のあるものは、アンティークとかビ
ンテージと呼ばれ、高額で取引されています。ジーンズな
どもそのように呼ばれているとは思いますが、宝飾品の場
合、100年を超えた物をアンティーク、100年未満の物を
ビンテージと呼ぶのが一般的です。
　最近では合成ダイヤなど、機械を使わないと判別出来な
い宝石も流通してきていますが、もし家にある宝石で鑑定
して欲しいものがある方は、遠慮なく申しつけ下さい。
■会務報告　　　　　　　　　　　  　 南出　雅樹　幹事
帯広５ＲＣ・芽室ＲＣ・音更ＲＣ合同例会開催のご案内
　日時　2月14日（水）　午後0時00分　会食
　　　　　　　　　　　 午後0時30分～ 1時30分　例会
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
　登壇者：JICAチャム祐子様・UniteWorks久保田様他
　ファシリテーター：NHKアナウンサー赤松俊理様
　ディスカッションテーマ
　　　『十勝で求められる国際奉仕とは』
帯広北RC、創立記念夜間例会開催のご案内
　日時　2月16日（金）午後6時30分
　場所　ふじもり
帯広北RC、2月23日(金)の例会は祝日のため休会と致します。
・3月30日にIMが開催されますが、今回は基調講演が無く
各クラブ発表があります。石岡会長のトークが10分ほどあ
りますので、その時は会場にいるようにお願いします。
■ニコニコボックスの発表　　　　萩原敬一郎　副会長
・妻と私の誕生日に記念品をいただき有難うございました。
　曽我会員
・妻の誕生日に記念品をいただき有難うございました。
　松岡会員
・仕事柄、よく転倒をしてケガをされる方を見聞きします、
皆さんお気をつけてください。
　中島会員
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■点　鐘
■国歌斉唱
■ロータリーソング（四つのテスト）
■ゲスト紹介
　RI第2500地区第6分区ガバナー補佐
　　　　　　　　　　田中　義博　様（リモート）
　　  IM実行委員長　大和　志郎　様（リモート）
■２月誕生祝
石原　　智　会員　 　　  S５.２.13　　松岡　真勝　会員（沙奈絵様）２.14
村上　道隆　会員　  　　 S31.２.17　　福田　和彦　会員（みゆき様）２.16
神田　京介　会員　  　　 S42.２. 9　　秋田谷文雄　会員（美知子様）２.17
川崎　博史　会員　   　　S45.２.15　　高田　義久　会員（有　希様）２.17
曽我　浩昌　会員　　　   S48.２.12　　高田　勝基　会員（美奈子様）２.23
中村　浩和　会員　　　   S49.２.25　　曽我　浩昌　会員（ま　り様）２.23
石井　宏治　会員（ゆかり様）２.13　　黒田　勇一　会員（敬　子様）２.28
■バースデイソング
■乾　杯
■会　食
■会長挨拶

石岡　幸雄　会長

伊藤親睦家族委員長



・今日もよろしくお願いします。
　長谷川会員
・誕生日に記念品をいただき有難うございました。
　村上会員
■プログラム　　 　　　　　　 　 曽我プログラム委員長   
大和IM実行委員長　挨拶
　こんにちはIM実行委員長の大和と申します。今年度の
第６分区IMは3月30日（土）に開催しますので、皆様出席
をお願い致します。今回のIMは基調講演を無くし、各ク
ラブさんに発表をしていただきます。各クラブ10分から
13分となっております。当日皆様をお待ちしておりますの
でよろしくお願いします。

田中ガバナー補佐　講和
　皆様こんにちは、先ずは、能登半島地震に被災された皆
様に、心からお見舞いを申し上げます。鶴見ガバナーによ
りますと、第2500地区では災害積立金より100万円を支援
することとしております。各クラブにも届いていることと
思いますが、支援金のご協力を是非お願い致します。
さて、今回のテーマはメンタルヘルスについてとなります。
ゴードンRマッキナリー RI会長は、「メンタルヘルスへの
取り組み」として、「新型コロナ感染症の世界的流行やウ
クライナ問題で深刻なメンタルヘルスの問題を抱える多く
の人たちに、ロータリー会員が希望を与えるべきであると
前置きし、メンタルヘルスの問題に助けを求めることは弱
さの表れであると考えられがちだが、助けを求めることは
勇気ある行動であり、健康と幸せに至る道を求めることは
さらに勇気がいることだ」と述べております。次年度以降
もロータリーはメンタルヘルスサービスの改善に取り組ん
でいくと続け、「ロータリーは会員と奉仕を受ける人の両
方を支える組織として知られるべきである」と述べました。
最後に「メンタルヘルスの専門家なら誰もが口を揃えてこ
う言うでしょう。ほかの人を助けることで、本質的に自分
自身が助けられるのだ、と」
　今年度はメンタルヘルスを支援するためのプロジェクト
を優先的に行っていきます。研究によると、自分の幸せを
守る効果的な方法は人に親切にすることだと判明していま
す。
　メンタルヘルスを優先することがなぜ大切なのか・・・「私
はIR会長として世界的なメンタルヘルスの問題に特に焦点
を当てています。メンタルヘルスや心の健康は、誰にとっ
ても口にしずらいトピックかもしれません。私たち多くの、
そして私たちが奉仕する人々の多くが、引き続き心の問題
を抱え、誰にも相談できずに悩んでいます。ロータリーの

会員である私たちは、そのような人たちに手を差し伸べる
ことができます。」・・・
　メンタルヘルスの優先に関するパンフレットには、その
問題に取り組むための様々なアイデアが紹介されておりま
す。研究によりますと思いやりのある行動をとることは、
前向きな気持ちを保つための最も効果的な方法であること
が分かっておりますので、ロータリーは力を合わせこの取
り組みにご参加いただける事を願っております。
　クラブと　地区リーダーをサポート・・・「メンタルヘル
スの優先」マッキナリー会長は、メンタルヘルスに関連し
た偏見を取り除き、メンタルヘルスのニーズを高め、質の
高い予防ケアと介入へのアクセスを向上させることで、ロ
ータリーにおける思いやりの文化を広げていくことをクラ
ブと地区に求めています。
　RI第2500地区鶴見ガバナー
　メンタルヘルスの優先・・・ロータリーは、思いやりの
ある行いを通じて人々に希望を与え、自らも希望を持ちな
がらこの思いやりの文化を広がるとき。研究によりますと
思いやりのある行為は、人々が幸せをかんじ、困難にくじ
けずに前進するための最も効果的な方法であることが分か
っています。
　メンタルヘルスとは体の健康ではなく、心の健康状態を
意味する。心の不調は周囲の人に気づかれにくく、自分か
らも伝えづらいため、回復に時間がかかることもある。生
涯を通じて5人に1人がかかるともいわれ、ストレスなどの
積み重ねがきっかけとなり、誰もがかかる可能性がある。
「支える側」・「支えられる側」という関係を超えて、相互
に助け合える社会を築くことも重要となる。世界精神保健
連盟が、1992年よりメンタルヘルス問題に関する世界の
意識を高め、偏見をなくし、正しい知識を普及することを
目的として、10月10日を「世界メンタルヘルスデー」と
さだめた。その後、世界保健機構も協賛し、正式に国際デ
ーとされました。
　・精神疾患はすべての年齢層の人たちがかかる可能性が
　　ある。
　・精神疾患を持つ人自身ではなく、同じようにその支援
　　者にも重要である。
　・精神疾患と共に生きることは、とても大事なことであ
　　るが、支援を受けることはできる。

　これで私の講話を終了いたします。先程もご案内を致し
ましたが、是非IMでお会いできるのを楽しみにしており
ます。
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■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘 石岡　幸雄　会長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「ゲスト卓話又は会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／川端　正幸

61.7％

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野

■出席報告／長谷川道正　出席委員長


